
・ 2回目をやらせてくださいと言うとやらせてくれた
・ SPさんから、具体的に助言をもらえてよかったです。
・ SPさんからの意見がとても参考になりました。
・ SPさんとの医療面接によって、実際の医療現場を意識した質問や気遣いを行うことができたと思います。
・ SPさんと練習することはオスキー本番のような緊張感をかんじることができた点が良かったです。
・ SPさんの演じ分けがすごかった
・ SPさんをお呼びして面接できた点。
・ とても実践的でよかった。
・ フィードバックがしっかりあったこと。
・ より実際の医療面接を意識した練習をすることができました。
・ 学生同士でするよりも、SPさん相手の方が緊張感があり、身に付く実習だったと思います。
・ 学生同士の練習で一度確認してからSPさんとの本番を行えたところ。
・ 研修医の先生が話しやすく、色々なことが聞きやすかったです。
・ 指導医の先生方が各学生個々に対してアドバイスくださったこと。
・ 自分の直さなければならない点を指摘してもらえたのが良かったです。

・
実際に、SPさんと医療面接をした事、自信を持てるようになりました。たくさん褒めていただいたので、自信を持つ事に繋がったし、また
自分では気付かなかった所もご指摘していただいたので、大変勉強になりました。

・ 実際に模擬患者さんや同回生にアドバイスを頂くことで、何を改善すれば良いかよく理解できて良かったです。
・ 実際のオスキーと同様外部の模擬患者さんで医療面接を行うことができたので非常に緊張感がありました。

・
順番にやるので主訴が同じだと、新鮮味が無いのかなと思っていましたが、何通りか模擬患者さんが演じてくださり、初見の感覚で面接
の練習ができて良かったです。

・ 生徒や先生同士でフィードバックし合える点は良かった
・ 模擬患者さんがいくつか症例を用意してくださったこと。
・ 模擬患者さんが優しく、良い点、悪い点をそれぞれ教えていただけた点。
・ 模擬患者さんとの医療面接前に、同級生と練習できたのが良かったです。
・ 模擬患者さんを目の前にして、思わぬところで難しく感じることがあり、勉強になった。
・ 模擬患者の方と練習し、フィードバックいただいたこと。
・ 練習でも緊張感を味わうことができて非常に良かった。

・
zoomの音が聞き取りづらすぎるので コロナも収束しつつあるし、感染対策も十分出来てると思うので一つの部屋にみんな入って良かっ
た気がした

・ できれば1人10分で医療面接を行わせて欲しかったです。
・ もう1回ぐらいしたかった。
・ 学生同士の練習時間より、SPさんとの練習時間を増やしていただきたいなと思いました。
・ 聞く側の部屋で音声がほとんど聞き取れなかったのでその点が改善されればと思います。

・
（感想）学生同士のロールプレイは何度もやったことはあるが、模擬患者さんと接すると普段以上に緊張して態度が取り繕いにくいと思っ
た。何度も練習をして、質問すべき事項やそのセリフなどを身体に叩き込んでおくことが必要だと感じた。

・ （要望）10分やらしてほしかった。
・ 1週間後のOSCEに向けて励みになった
・ OSCEの練習にとても役立ちました。
・ OSCE直前に医療面接実習をしていただいたので非常にためになりました。
・ OSCE直前の実習で本番につながる為になる実習だった。
・ SPさんからもらった意見をオスキーでも反映させていきたいです
・ SPさんと医療面接を行えたので、より患者さんと話しているような状況になって良かったです。

・
SPさんと実際にお話をして、患者さんが医師に求めていることが少しわかったような気がしました。話し方ひとつで患者さんに寄り添うこ
とができると感じました。

・ spさんと本格的な医療面接が出来て良かったです。
・ SPさんにお世話になりました
・ spさんにに参加していただいてとても緊張感のある実習であった。
・ spさんに優しいと言ってもらったのが非常に嬉しかった。
・ SPさんを相手に本番に近い形で練習できたので、良い機会になった。
・ spさん目線で色々教えてもらえたり、当然ながら先生方にも教えてもらうことができて、非常に勉強になりました。
・ SPの方々が優しくアドバイスしてくださり勉強になりました
・ SPの方々に参加して頂いて引き締まった実習になった 。OSCE対策だけでなく先につながることをしれてよかった
・ SP実習の患者役の方々の演技力が凄すぎて脱帽した
・ いい機会をいただいてとても勉強になった。
・ いきなり本番ではなく練習があったのでそこがすごく良くとても身になる実習でした。
・ オスカーに向けて良い練習となった。

・
オスキーの1週間前に、模擬患者さんと実践的な練習をできて良かったです。医療面接は医師としてとても基本的な行動だと思います
が、完璧に落ち着いて実行するのはとても難しいと思うので、もっと練習していきたいと思います。

・ オスキー前に実習できて良かった
・ ことはじめ とSP参加型実習との間隔がもう少し短くてもいいかなと思います
・ この度の実習で学んだ医療面接のポイントを今後に活かせることが出来ればと思います。ありがとうございました。
・ これから、OSCEの試験が終わってからも定期的にこういった患者さんと医療面接を練習する機会があれば嬉しいです。
・ だいぶ前にSPさんとの医療面接の授業があったが、その時よりは格段にできるようになっていたのでよかった。
・ とても楽しく勉強することができました。
・ とても貴重な体験になった
・ とても緊張したが、OSCE本番同様の形式だったので有意義な練習となりました。
・ とても充実した実習だと思いました
・ とても勉強になりました。ありがとうございました。
・ とても良かったので来年も是非続けてほしいです。

・
なかなか学生同士の練習では気付けない改善点を多く見つけられました。問診事項を意識するだけでなくもっとコミュニケーションと雰囲
気意識したいと思います。

医療面接
①本実習の良かった点

②本実習の改善すべき点

③実習の感想・要望



・
まだまだ準備不足であることもわかり、良い点のフィードバックも頂けて、客観的な意見を聞くことができて良かったです。 
ハキハキと話せるよう1週間準備したいと思います。

・ もう少し面接の練習をしたかった。
・ もっとこのような機会を増やしていただきたいと思いました。
・ 以下の質問と同じなので、飛ばします

・
為になる実習をさせていただきありがとうございました。 この経験を活かしてオスキーや、ひいては今後の患者さんへの関わり方を勉強
していきたいと思います。

・ 医療面接の練習を何度も行うことで、自分の苦手なところや得意なところが分かりました。貴重な機会をいただきありがとうございました。
・ 医療面接はほぼ経験がないのですごく緊張したが、その分自分のためになるいい実習でした。ありがとうございました。
・ 医療面接をするときに、聞こうと思っていたことが吹っ飛んで難しかった。
・ 解散のタイミングがよく分からなかったので、終了次第帰っていいことを言って欲しかった
・ 外部の方である模擬患者さんを目の前にして医療面接を行うことで非常に緊張感がありました。

・
学生同士でしているときとは違うより患者さんとの医療面接に近い状況ででき、またSPさんからのフィードバックもいただけたので、自分
の言動が患者さんの目線から見てどのように映っているのかが知れてよかったです。

・ 学生同士での医療面接練習とくらべて、適度な緊張感の下で実習ができ大変勉強になりました。
・ 楽しかったです。もっとこういう実習がしてみたいと思いました。
・ 患者さんに配慮しようと注意するあまり、時間がかかり過ぎてしまったので、10分以内で主要なことは聞けるよう訓練したいと思いました。

・
患者さんのことをしっかりと理解しようとする姿勢が何より大事であり、具体的に何を聴くかということはおのずと出て来るということを実
感いたしました。

・ 貴重なお時間大変有難うございました。
・ 共感の姿勢がいかに大切か身をもって知ることができました。ありがとうございました。
・ 緊張したが、試験の前に練習ができてとてもよかったです。来年からの実習にも活かせると思います。
・ 緊張したので慣れて行きたいです
・ 緊張しましたが、それなりには上手くできて良かったです。
・ 緊張しましたが、自分に足りないとこを知れてよかったです。
・ 緊張するかと思ったが、案外パニックになることなく出来たのは自信に繋がりました。
・ 緊張感があってとてもよかった。
・ 緊張感もありフィードバックもあり、とても良い機会でした。
・ 緊張感をもって実習に臨めた。
・ 緊張感を持って行うことができました。
・ 具体的なフィードバックをもらえて学びとなりました。
・ 傾聴を練習することができた。
・ 行動することの難しさをしった
・ 講師の方から、臨床現場では、もっと大変な患者と接する機会が多いと聞き、まだまだ上手くなる必要があると感じた。

・

今回の実習は4回生の実習の中でも1番勉強になりましたし、積極的に実習に臨むことができました。模擬患者さんも様々なシナリオを
披露してくださって、こんな主訴ならどんなことをどのように聞こうかと自分の中で考えられました。また私のグループには6回生の先輩が
ついてくださっていましたが、実際にOSCEを受けた経験などをもとに話してくださったり、とても上手く場を回していただいて、とてもカッコ
いい先輩だなと思えました。今回の初心の気持ちを忘れないようにして、この経験を今後に活かしていきたいと思います。

・ 今回練習することで、オスキーや実際の現場での医療面接では少し緊張せずに話すことができると思う。

・
今日の実習ありがとうございました。 自分の番が来るまではシミュレーションができていたのに、いざ模擬患者さんの前に座って話すとな
ると緊張しすぎて言うべきことを言うことができなかったです。オスキーまでにたくさん練習したいと思います。 今後ともよろしくお願い致し
ます。

・
今日はお忙しい中、私たちのためにこのような機会を設けて頂きありがとうございました。 今日学んだことは、osce のみならず、今後の
生活にも活かしていきたいと思います。

・ 自分が無意識にしてしまうことや緊張でやってしまうことが知れて良かったです。
・ 自分の改善点がわかってよかったです
・ 自分以外の学生の医療面接を見ることができたので非常にためになりました。
・ 実際にSPさんと医療面接を行い、本番さながらの緊張感を体験することができました。
・ 実際にSPさんと面接するのは自分の苦手がわかりとても良かった。
・ 実際にSPさんに対しての医療面接だったので、緊張感を持って行うことができました。
・ 実際にSPの方に入ってもらうことによって、普段とは違う緊張感を持ってすることが出来ました。
・ 実際にやってみるとテンパってしまって聞こうとしていたことがとんでしまいました。

・
実際にやって同級生、spの方々、先生からフィードバックをしてくれるのが良かった。また、spの方々がおられることで本番に近い緊張感
がある実習であり良かった。

・ 実際に学生以外とで練習できる貴重な機会を頂けてありがたかったです。OSCEに向けて改善していこうと思います。
・ 実際に患者さんと医療面接するのは初めてだったのでとても緊張しましたが、勉強になりました。
・ 実際に患者さんのご意見を聞けてよかったです。

・
実際に模擬患者さんがきて医療面接をしてくださって、とてもありがたかったです。初対面の人から必要な情報をきちんと聞くことは結構
難しいなと思いました。

・ 実際に模擬患者さんで練習できてよかったです。
・ 実際に模擬患者さんとお話がてきて良かったと思う。
・ 実際に模擬患者さんと医療面接をして、とても勉強になりました。
・ 実際に模擬患者さんと練習することで不足していることや注意すべきことなど具体的に知ることが出来良かったです。

・
実際に模擬患者さんに対して面接できたことは、今後の面接に非常に役立ちますし、現在できていないことを見つけることができてよ
かったです。

・ 実際に問診を進めることで、色々なことに気づけました。
・ 実際の患者さんに対して面接をする難しさを感じた。
・ 実際の現場に立ってらっしゃるお医者さんにアドバイスを聞けてよかったです。
・ 実際の現場を意識することができてよかったです。オンラインでのモニターが音声が聞きづらかったです。
・ 実際の模擬患者さんと話すことで、友達同士でするのとは違う緊張感があってよかったです。

・
実際の模擬患者さんに対して医療面接をするということでとても緊張したのですが、自分では気付かないようなところについて優しく教え
ていただけたので、本番までにしっかり練習してスムーズに問診ができるようにしたいと思いました。

・ 実際の臨床現場ではもっと様々な主訴、性格などの患者がいるのでそれを考慮しなければならないと深く感じた。
・ 実際患者さんを前にすると焦ってしまうことを知れた
・ 実際模擬患者さん相手に問診が取れていい練習になった。
・ 実習に参加できなかったが、予習のビデオを見て、医療面接で心掛けるべき事項について学習することができた。
・ 実習を通して自分のできていないところがさらに浮き彫りになったので、実習を受けてよかったです。
・ 実践的な実習で、緊張感を持って医療面接を練習できたのでとても良い経験になりました。



・ 弱点が明確に分かってよかったです。
・ 少しzoomの音声が聞き取り辛かった
・ 先生方からのフィードバックもあり、非常にタメになりました。
・ 他の学生の医療面接も見れて非常に勉強になった
・ 大変経験になった
・ 大変有意義な実習ありがとうございました。

・
動画で見ている分には自分にもできそうだと感じたが、いざやってみるとかなり難しいことが分かった。もう少ししっかりとできるように頑
張っていきたい。

・ 同級生がやっている姿からも学べてよかった。
・ 謎の待機時間40分をどうにかしてほしい
・ 班の他の人の振る舞い方も見れてよかった。
・ 非常にためになる実習でした。
・ 非常にわかりやすくてとても良かったです。
・ 非常に難しかった
・ 本格的な問診ですごく戸惑ったけど、とても勉強になった。
・ 本実習と直接的に関連するわけではないが，OSCE本番の流れを理解するため，CBT同様体験テストのようなものを導入してほしい。
・ 本番しっかりやりたいと思います。
・ 本番に近い形で実習できてよかった。
・ 本番に役に立てたいです。
・ 面接の練習になった
・ 面接時間が7分だと短いので、OSCEと同じ10分にしてほしい
・ 模擬患者さんから直接フィードバックを頂けて、大変参考になりました。
・ 模擬患者さんに色々教えていただいてとてもプラスになりました。
・ 模擬患者さんのご協力の下、問診について課題が明らかになった実りある実習だった。
・ 模擬患者の人がすごかった。
・ 模擬患者の方に来てもらったので、とてもリアルな実習ができてよかったです。練習頑張ります。
・ 有意義な時間を過ごせました
・ 流暢に質問するのが大変難しかったです。
・ 臨床現場でもっとも大切な医療面接を経験することができ、また他者の医療面接を見ることができたことでより理解できた


